
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Mundenheim  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 07.10.2021 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:25 Uhr 

Ort, Raum: Rathaus, Stadtratssaal 
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Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteherin 
Anke Simon  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Holger Scharff  
Elena Simon  
Baris Yilmaz  
Eva Itzek  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Dr. Wilhelma Metzler  
Roswitha Göbel  
Anneliese Meyer-Lender  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsmitglied 
Kathrin Lamm  

FWG-Ortsbeiratsmitglied 
Hans-Peter Berg  

PIRATEN 
Sebastian Hochwarth  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Selina Akdeniz  

Schriftführer/in 
Bettina Voges  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

FDP-Ortsbeiratsmitglied 
Norbert Grimmer  
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Tagesordnung: 

 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteherin 
  
 3.  Vorstellung Memoriamgarten und Friedhofsentwicklungsplanung 

Vorlage: 20213751 
  
 4.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Vorstellung der "Fahrradbeauftragten" 
Vorlage: 20214094 

  
 5.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Abgesunkene Pflastersteine Ecke Saarlandstraße/ Großes Kreuz 
Vorlage: 20214088 

  
 6.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Darstellung der Nutzerzahlen der neuen VRN-Nextbike-Stationen 
Vorlage: 20214095 

  
 7.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mängelmeldungen Mundenheim 
Vorlage: 20214089 

  
 8.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Vergnügungsstätten in Mundenheim 
Vorlage: 20214090 

  
 9.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Fertigstellung Brandschutztreppe Schillerschule 
Vorlage: 20214091 

  
 10.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Anbringung von Klimageräten  an Außenfassaden 
Vorlage: 20214092 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Mundenheim war beschlussfähig. 
 
Frau Ortsvorsteherin Simon eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden Ortsbeirats-
mitglieder, Frau Mockenhaupt von der Verwaltung, Frau Bindert und Frau Rippl vom Bereich 
Grünflächen und Friedhöfe, Herrn Timmermann vom Mannheimer Morgen und Herrn Bühler 
von der Rheinpfalz sowie alle anwesenden Bürgerinnen und Bürger aus Mundenheim. 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung gibt Frau Simon zur Protokollierung den Hinweis, dass die 
Stellungnahmen nicht mehr ins Protokoll eingefügt werden. Die Stellungnahmen sind für alle 
Ortsbeiratsmitglieder im Ratsinformationssystem einzusehen. Falls beim nicht öffentlichen 
Teil keine Berechtigung vorliegt, ist diese bei der Abteilung Gremien zu beantragen. 
 
 

Protokoll: 

 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
Frau Ortsvorsteherin Simon stellt fest, dass keine Fragen zur Einwohnerfragestunde vorlie-
gen. 
 
 
zu 2 Bericht Ortsvorsteherin 
 
Frau Ortsvorsteherin Simon informiert über 25 Baumfällungen im Stadtteil Mundenheim. Die 
genaue Übersicht nach Baumartgruppen und den Vergleich zu den Vorjahren werden ins 
Rathausinformation (unter Dokumente: Baumfällungen 2021 und Überblick der Vorjahre) 
eingefügt.  
 
Danach berichtet sie, dass die entstandenen „Trampelpfade“ beim Beet entlang der Stra-
ßenbahnlinie in der Rheingönheimer Straße nicht von der Stadt, sondern vom RVN beseitigt 
und abgesichert werden. Dies wird zur Erledigung von Seiten der Stadt mit dem RVN be-
sprochen. 
 
Weiterhin berichtet sie über die Bemalung des Zedtwitzbrunnens in der Parkanlage. Die 
Angelegenheit wurde zur Erledigung an die Stadtreinigung und den Denkmalschutz weiterge-
leitet.  
 
 
zu 3 Vorstellung Memoriamgarten und Friedhofsentwicklungsplanung 
 
Frau Bindert vom Bereich Grünflächen und Friedhöfe stellt die Pläne des Memoriamgartens 
und des Friedhofsentwicklungsplans vor. Die Präsentation kann im Ratsinformationssystem 
eingesehen werden. Sie zeigt die Entwicklung der Bestattungen auf. Die aus der Belegung 
herauszunehmenden Flächen wurden vorgestellt und sollen in den Stadtteilfriedhöfen als 
Grünfläche und Erholungsfläche für die Bürgerinnen und Bürger erhalten bleiben. Sie er-
wähnt die Abwanderungsrate in Ruheforste und andere Arten der Bestattungen, die als Kon-
kurrenz zu den städtischen Friedhöfen zu sehen sind. Viele Bürger wissen nicht, dass auch 
in den städtischen Friedhöfen eine freie Bestattung unter Bäumen, wie in Ruheforsten, mög-
lich ist. Sie geht auf den Fragebogen ein, der hauptsächlich von älteren Bürgerinnen und 
Bürgern ausgefüllt wurde. 
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Die gestellten Fragen wurden während der Sitzung ausführlich beantwortet. Herr Yilmaz fragt 
nach, ob in Ludwigshafen auch interkulturelle Grabstätten geplant sind. Bisher wurden die 
Bestattungen nach Religionszugehörigkeit in den dafür vorgesehenen Bereichen vorgenom-
men. Er verweist auf ein Konzept in Pforzheim. Frau Bindert und Frau Rippl kennen das 
auch von Heidelberg und werden sich dort nach diesen Konzepten erkundigen. 
 
Anbei sind die von Frau Bindert zusammengefassten Fragen aufgeführt: 
 
„Offene Fragestellungen aus unserer Sicht sind 
 
Hunde auf dem Friedhof Ja oder nein, oder nur zu Bestattungen 
Hunde auf den frei werdenden Überhangflächen ja oder nein 
 
Fahrradfahren auf dem Friedhof ja oder nein, oder nur auf bestimmten Wegen. 
 
Einzäunung des Friedhofes in einer Höhe von ca. 2 m, d.h. ggf. Aufstockung vorhandener 
Einfriedungen, die sich auf der Grenze befinden, mit allen Unabwägbarkeiten, was den Be-
stand und die Beteiligung betroffener Gräber, die auf der Grenze liegen, betrifft. 
 
Einbau von Toren mit oder ohne Schließdienst. 
 
Für eine Rückmeldung, die dann Einfluss in weitere Betrachtungen findet, wären wir 
Ihnen sehr verbunden.“ 
 
Der Ortsbeirat bedankt sich bei Frau Bindert und Frau Rippl für die ausführliche und gute 
Vorstellung der Konzepte. Die Ergebnisse der angesprochenen Themen werden an den Be-
reich Friedhöfe und Grünflächen für die weitere Planung und Entwicklung der Friedhöfe wei-
tergegeben. 
 
 
zu 4 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Vorstellung der "Fahrradbeauftragten" 
 
 
Die Vorstellung wird auf eine der nächsten Sitzungen vorschoben, weil sich die Fahrradbe-
auftragte zur Zeit in Urlaub befindet. 
 
 
 
zu 5 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Abgesunkene Pflastersteine Ecke Saarlandstraße/ Großes Kreuz 
 
 
Der gemeldete Schaden wurde inzwischen behoben und der Antrag ist somit erledigt und 
bedarf keiner Abstimmung. 
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zu 6 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Darstellung der Nutzerzahlen der neuen VRN-Nextbike-Stationen 

 
Frau Ortsvorsteherin Simon trägt die Stellungnahme vor und informiert, dass an der Ecke 
Hoheneckestraße viele Räder abgestellt werden bzw. liegen. 
 
An die Verwaltung deshalb die Bitte, dies bei VRN-Nextbike überprüfen zu lassen, von wem 
so viele Räder hingestellt werden und nachzufragen, wenn der Bedarf in diesem Bereich so 
hoch ist, auch auf der gegenüberliegenden Seite Ständer aufzustellen bzw. den Standort auf 
die gegenüberliegende Seite zu verlegen. 
 
Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung, dies zu prüfen und das Ergebnis mitzuteilen. 
 
 
zu 7 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mängelmeldungen Mundenheim 
 
Frau Simon liest die Stellungnahme der Verwaltung vor.  
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
 
 
zu 8 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Vergnügungsstätten in Mundenheim 
 
Frau Simon trägt die Stellungnahme der Verwaltung, Bereich Öffentliche Ordnung vor. 
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  
 
 
zu 9 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Fertigstellung Brandschutztreppe Schillerschule 
 
Frau Ortsvorsteherin liest die Stellungnahme der Verwaltung, Bereich Gebäudewirtschaft, 
vor. 
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
  
 
zu 10 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Anbringung von Klimageräten  an Außenfassaden 
 
Frau Ortsvorsteherin liest die Stellungnahme der Verwaltung, Bereich Bauaufsicht, vor. 
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss die Vorsitzende um 

19:25 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 19.10.2021 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Bettina Voges Anke Simon 
Schriftführerin Vorsitzende 
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